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В сей воскресный день святая Церковь предлагает нашему 

вниманию евангельское повествование об чудесном исцелении 

расслабленного, т. е. парализованного человека, совершенного 

Господом у овчей купели Иерусалимского храма. 

Овчая купель – это место, где омывались жертвенные животные 

перед совершением религиозных обрядов в Иерусалимском 

храме. 

Время от времени ангел Божий возмущал воду этой купели и 

она чудесным образом получала силу врачевать разные болезни. 

Но исцеление получал только тот, кто первым входил в эту 

купель после возмущения воды. Возле пяти крытых входов в 

купель лежало множество людей, одержимых различными 

недугами: «хромых, иссохших, слепых» (Ин. 15, 3). Находились 

они здесь в ожидании чудесного исцеления. Каждый из них 

надеялся на то, что именно он первым войдет в воду после того, 

как она получит целебную силу. 

Среди этих людей находился человек, которых практически 

не имел никаких шансов войти в воду первым: он был 

парализован и, при этом, у него не было помощника, который 

мог бы помочь ему быстро опуститься в воду. Но, находясь в 

болезни 38 лет, он не потерял надежды получить исцеление. 

Иисус Христос узнав, что этот расслабленный лежит здесь долгое 

время в терпеливом ожидании чуда, исцеляет его, просто сказав 

ему: «встань, возьми постель твою и ходи» (Ин. 5, 8). 

Какие же нравственные уроки дает нам сегодняшнее 

евангелие? 

Все мы подобно евангельскому расслабленному несем иго 

болезней. И если тела большинства из нас не имеют таких 

тяжелых недугов, то грех, делающий наши души 

расслабленными в отношении добродетелей, терзает каждого. 

По мере наших сил мы боремся с грехом, но когда какие-то 

страсти, несмотря на все наши усилия преодолеть их, борют нас 

годами и десятилетиями мы теряем терпение. В тот момент, когда 

находимся на грани отчаяния от своего бессилия, от своей 

расслабленности в борьбе с грехом, прежде чем опустить руки, 

вспомним евангельского расслабленного, который находился в 



тяжком недуге 38 лет и при этом не потерял надежды, ожидая 

чуда в терпеливой кротости. 

Подойдя к расслабленному, прежде чем исцелить его, Иисус 

Христос задает ему, как нам кажется, бессмысленный вопрос: 

«Хочешь ли быть здоров?» (Ин. 5  6). 

 По толкованию святых отцов, Он задает этот вопрос не 

потому, что не знал, а для того, чтобы всем стала известна 

история этого человека, который являет нам образец терпения и 

кротости. Вместо раздражения «что за глупый вопрос: хочу ли я 

быть здоров?» он кротко отвечает: «так, Господи, но не имею 

человека, который бы опустил меня в купальню, когда 

возмутится вода; когда же я прихожу, другой уже сходит прежде 

меня» (Ин.5:7). 

Наберемся же и мы терпения, неся крест болезней тела и 

души. Растворим горечь страдания от недугов и страстей 

терпеливой кротостью, благодарением, надеждой, и упованием 

на помощь Божию; Господь наш Иисус Христос, рано или поздно 

придет к нам, чтобы уврачевать наши тела и, что еще важнее, 

исцелить наши души от расслабляющего греха. Аминь. 

10 мая 2020 года 

 

 


